

EL ACTO DE ANOCHE

EL DISCURSO DEL CONDE

NI PALABRAS, NI IDEAS

Si el discurso pronunciado anoche por el señor conde de Romanones no ha defraudado a nadie, es porque no había despertado expectación de ningún linaje.

No fue excesivamente largo en palabras, fue excesivamente corto en ideas.

Las escasas que emitió no tuvieron ni el mérito de la novedad. Si los señores diputados provinciales leen los periódicos, de hijo fueron evocando sucesivas secciones de la Prensa intituladas: «Lo que dice el presidente.»

Acercar del atentado contra S. M., del que anunció hablaría en el banquete, limitó a repetir las palabras «ley, justicia y libertad» y a pronunciar una nueva en sus labios, la de «inductores». Mas ni concretó cosa ni dió otra sensación sino la de que ignoraba para qué servían la ley, la justicia y la libertad en el problema propuesto, ni qué podría hacerse con los inductores y sus campañas un Gobierno liberal.

Del movimiento católico nacional contra la supresión de la enseñanza obligatoria del Catecismo no supo sino injuriar y calumniar a los directores de él, por cierto que juzgando arbitrariamente sus intenciones, y recoger la vieja rutina con forme a la cual las mujeres deben quedarse en casa dedicadas a los domésticos menesteres. Ni aun declaró en qué vayas definitivamente a consistir el ya famoso Real decreto!

Pues de las dos etapas en que dividió su futura labor, la primera describió un juego de cubiletes, todo apariencia y ninguna realidad: la ley de Jurisdicciones se derogará, mas sus preceptos, otros irán al Código de Justicia militar, otros al civil. ¿Para qué? La ley de Asociaciones se presentará tal que no levante la protesta que la hicieron fracasar otras veces.

Y por lo que toca a las Mancomunidades, las declaró, no doctrina del partido, sino mero compromiso del Gobierno.

En la segunda etapa prometió una transcendental reforma económica. ¿Cuál? Guardóselo en secreto. Solamente especificó, pero sin individualizar, gastos extraordinarios en Guerra y Marina... por las mismas razones que no convencieron al partido liberal cuando el Sr. Maura presentó el proyecto de la primera escuadra.

En lo que sí estuvo categórico y detallista fue en alabar su propia gestión de cinco meses y en prometer el oro y el moro a los diputados provinciales presentes y a sus Diputaciones. Aun esto... para que al venir los días de oposición y recurrir las elecciones para diputados a Cortes no sea preciso mendigar favores a los adversarios.

Añádanse las vulgaridades archimundanas de los dos fanatismos, súpese una ostentación de simpatía hacia las izquierdas y un llamamiento de los republicanos a la Monarquía, póngase por remate una afectadísima y artificialísima cantinela sobre que no se tiene apego a la jefatura, antes se juzgará para sí mejor puesto aquel en que más sirva al partido, y con ello y un triple brindis por la Patria, el Rey y el partido liberal se tendrá toda la enjundia del discurso pregonado a son de trompetas y tambores.

Algunos grupos comentaban, no obstante, que así hablan los estadistas... ¡Por algo le habían dicho que los diputados provinciales son la esencia y médula del partido!...

¡Más moscas caza una gota de miel que un barril de vinagre!

EL BANQUETE

En el gran comedor destinado a banquetes del Hotel-Palace se dispusieron numerosas mesas, adornadas de flores. En ellas se acomodaron holgadamente los 567 diputados que asistieron al homenaje, y los invitados.

Ocuparon la presidencia el conde de Romanones, el Sr. Alba, el presidente de la Diputación madrileña, Sr. Díaz Agero; los diputados provinciales por Madrid y los presidentes de las Diputaciones provinciales de provincias.

El local había sido decorado con plantas y flores, bajo la dirección del jardinero mayor del Ayuntamiento de Madrid, D. Cecilio Rodríguez.

Los diputados por Valencia regalaron una hermosa cesta de flores para la condesa de Romanones, y los banquetes para los condesales, 31 cestas de 155 kilos de peso.

A las ocho y media, el hall del hotel presentaba animadísimo aspecto.

A las nueve menos cuarto penetraba el conde de Romanones en el comedor, entre vivas y aplausos, y se daba comienzo al convite.

BRINDIS

Al descorsarse el champagne, el Sr. Díaz Agero levantó para ofrecer el banquete y homenaje al conde de Romanones.

Comenzó haciendo notar el número de los asistentes, 567, más 150 adheridos, que suman 720 diputados provinciales. Lo cual... demuestra la cohesión del partido liberal y su adhesión a la Monarquía, a la política liberal y a la persona del conde de Romanones.

modidad y a su conveniencia, se puso al frente del partido, sacrificándose por la Patria.

España entera—añade—ha dado voto de gracias al conde de Romanones, como se ha visto en unas elecciones, las de diputados provinciales, que fueron un plebiscito en pro del partido y de la jefatura del actual presidente del Consejo.

Dirigiéndose a sus compañeros de Diputación provincial, dice que se equivocaron los que afirman que la Diputación provincial es un organismo llamado a desaparecer, por inútil, y enumera largamente las funciones que desempeñan y las que, en su concepto, deben desempeñar.

Saludó a los diputados presentes y a los ausentes y a los ministros, singularmente al ministro de la Gobernación, de quien hizo un caluroso elogio.

Protesta nuevamente de la adhesión del partido liberal al conde de Romanones, en quien espera y confía mucho, y concluye protestando contra el atentado del domingo.

El Sr. Díaz Agero fué muy aplaudido al concluir su brindis.

EL DISCURSO DE ROMANONES

Al levantarse el conde de Romanones, se le hizo una prolongada ovación, en la que menudearon singularmente los vivas al jefe del partido liberal.

El presidente del Consejo, visiblemente emocionado, comenzó protestando del regimiento, que quiso convertir en latidos de pena las pulsaciones de patriótica alegría que agitaban el alma española el día de la jura de la bandera.

«No sólo contra el crimen y el criminal, sino contra los inductores. (Aplausos prolongados largo rato.) El atentado—añadió—probó dos cosas: hasta dónde puede llegar la maldad humana y hasta dónde se eleva el valor del Morisca, cuya serenidad es admiración de propios y extraños.

Descargado de este peso—continuó—he de decir que éste es el momento más agradable y emocionante de mi vida, no por lo que tenga de personal halago la presencia de tan numerosos y tales diputados, sino porque aprecio en su valor la fuerza que representan, enorme, incontestable, y veo que toda ella me asiste y está a mi lado.

De toda necesidad para que supla lo mucho que a mí me falta... (Voces de: ¡No, no!) Agradece a la Diputación de Madrid su iniciativa, singularmente en cuanto a haber invitado a los diputados de provincias. Invitación que subsana el error frecuente de creer que no hay más vida política que la de Madrid (Aplausos), siendo tan al contrario la realidad y verdad de las cosas. (Aplausos nuevamente.)

Llama a las Diputaciones esencia y médula del partido liberal, lazo de unión entre el pueblo y las Cortes. Promete favorecerlas y robustecerlas ahora desde el Poder, para que en la oposición, bien consolidado el partido liberal, no necesite del favor de los adversarios.

Cuando un jefe tiene condiciones eminentes, puede olvidarse del partido, y decir: «El partido soy yo»; pero cuando, como ahora en mí, no sucede eso, en vez de «el partido soy yo», debe procurar ser «la resultante del partido». Eso aspiro ser.

Cinco meses—añade—llevo en la Presidencia del Consejo, que me parecen cinco años, según pesan sobre mí pequeñez y flaqueza las responsabilidades del cargo.

«Hemos mantenido la paz material y espiritual. Hemos desarrollado nuestra política nacional en Marruecos, después de firmar el Tratado. Hemos triunfado en unas elecciones que pueden ostentarse como modelo de legalidad y de pacífico ejercicio del derecho. Hemos aumentado la popularidad y el prestigio del Rey en España y en el extranjero. (Aplausos.) Hemos podido aconsejar un indulto, de cuya concesión no nos arrepentimos...»

No es obra mía, es del partido, de mis dignos compañeros de Gobierno... de los ministros y de la buena suerte del conde de Romanones. (Risas.)

Buena estrella, ayuda de la Providencia, que estuvo a punto de eclipsarse en la tarde del domingo.

El atentado—sigue declarando—me preocupa; pero no puede hacerme perder la serenidad. Ni obligarme a una política de represión.

Asegura nuevamente no tener fe más que en la ley, la justicia y la libertad.

«Pero, ¡ah!, él no dejará de cumplir todos los fallos de la justicia, por severos que sean, inexorablemente. Quizás se equivoque—confiesa—en sus soluciones. Para implantar otras, sin embargo, el partido liberal no es instrumento adecuado.

Adelanta una breve síntesis del pensamiento del Gobierno y de lo que en este respecto piensa hacer.

El conde de Romanones estima ofensivo el poner en duda que ha de ir al Parlamento a plazo breve. Gobierno que no quiere ir a las Cámaras no es digno de gobernar. Está Gobierno liberal irá pronto y dividirá su labor en dos etapas.

«La primera durará hasta el verano. En ella se derogará la malhadada ley de Jurisdicciones, llevando sus preceptos, unos al Código de Justicia militar, otros al ordinario, cuidando siempre de defender los prestigios del Ejército.

Además, el proyecto de ley de Asociaciones. Empeño es éste de regular la asociación que abrigaron desde hace años todos los Gabinetes liberales. Todos fracasaron, y algunos cayeron no bien suscitada la cuestión. Ahora no ocurrirá lo mismo. Antes confía Romanones en presentarle de suerte que el éxito sea completo.

El proyecto de Mancomunidades, aprobado en el Congreso, se discutirá en el Senado. Constituye un compromiso, no del partido liberal, sí del Gobierno. Encontrará dificultades en el Senado, mas serán vencidas. Para ello necesita Romanones que la opinión catalana se ponga a su lado y que Cataluña viva su vida regional sin quebranto de la unidad de la Patria. (Aplausos.)

«Los diputados provinciales deben fijarse bien en el proyecto de Mancomunidades, y estudiarlo detenidamente. El día en que todas las regiones españolas pidan constituirse en Mancomunidades, la batalla estará ganada. (Aplausos.)

La segunda etapa será... «¡Será!, señores, ¡será!... tengo gran confianza al pronunciar esta palabra, en el otoño.

Se dedicará a la obra económica y social. Primeramente a los presupuestos. El Gobierno anhela que no sean un presupuesto más, sino una importante reforma económica. Obra nada política, toda nacional. Aspira a que los gastos no aumenten, porque la capacidad contributiva del país está agotada. Mas habiendo de aumentar algunos capítulos de gastos, será preciso reorganizar los servicios. Romanones y su Gabinete miran con especial predilección los presupuestos de Guerra y Marina. En los otros presupuestos España puede caminar al paso que quiera; en esos dos necesita andar al paso que las otras naciones. No le cabe ni el derecho de regatear. No hay espera posible. Se trata de ser o no ser. Y que puede el sacrificio lo han demostrado las potencias bálticas.

Si logra esto, habrá hecho el Gobierno obra posible; es decir, la obra que permiten los dos fanatismos: el de la derecha y el de la izquierda, en defender al régimen de los cuales gastan los Gobiernos la mayor y mejor de sus fuerzas. Excita a todos a que depongan sus ideales parciales y particularistas en aras del patriotismo; y evoca a Italia, que ha hecho otras, y que de no hacerlo, no se hubiera engrandecido.

Terminaba diciendo que es un timonel a quien algunos niegan la experiencia. Asegura que al menos sabe el norte y rumbo que lleva, y que si alguna vez ha de torcer el timón, será hacia la izquierda, porque las izquierdas tienen todas sus simpatías. Llama a las izquierdas y les dice que mientras unidas a él no hayan luchado, no tienen derecho a criticar ni afirmar que dentro del régimen no se progresó.

«Preconiza la colaboración con los republicanos; no la sordida y oculta, sino la pública y digna. Alguien le ha atribuido la primera. El conde no se indigna, antes quiere conservar la buena armonía con el partido conservador, como exige la conservación del régimen, y en razón de ello no le dolerán molestias ni aun agravios personales.

Dice que el quiere seguir la tradición que marcan Sagasta, Alonso Martínez, Moret, Canalejas y Montero Ríos; que él no pide la jefatura, porque las jefaturas no se mendigan; se imponen luchando y venciendo. No admitirá jefatura de parte del partido, sino de todo él. Por lo demás, no anhela ser jefe, pues que estimará mejor puesto aquel en que pueda servir más. Se somete al fallo de los diputados provinciales, una vez que éstos hayan visto su labor futura, y concluye con un triple brindis: por la Patria, el Rey y el partido liberal. (Ovación.)

DESPUÉS DEL DISCURSO

Se vitoreó largamente al conde de Romanones, aclamándole jefe del partido liberal. Se obtuvieron varias fotografías, y los corrillos de discurso, cada cual según su afición. No había unanidad, ni mucho menos... El elemento viejo pronunció una exagerada. Los jóvenes se creían defraudados.

«Antes de concluir el banquete, el conde repartió invitaciones para el té que dará hoy a las cinco, en su hotel de la Castellana.

El Catecismo en la Escuela

La Junta diocesana de Acción Católica de Barcelona, ha dirigido al conde de Romanones una notable exposición, de la que extractamos los párrafos siguientes:

«Al Gobierno de Su Majestad y a vuestro grado de su conciencia, suplica que se sirva adoptar las oportunas disposiciones para garantizar la libertad de conciencia de los católicos, que constituyen la mayoría de los ciudadanos de la nación española, y disponer, por tanto:

1.º Que en cualesquiera Centros del Estado cesen en su función docente los profesores que la autoridad diocesana competente declare excluidos de la Comunión católica, o los que estén incompatibles el salario por la Iglesia católica definida, y por vuestro solemnemente recordada como de ineludible observancia.

2.º Que mientras se lleva a la práctica lo solicitado en el apartado anterior, para no violentar ni un día más la conciencia de los alumnos católicos, que constituyen la mayoría, moralmente la totalidad de la población escolar, como ha reconocido vuestrencia, donde haya un profesor no católico se ponga inmediatamente un profesor católico, retribuido por el Estado, que explique la correspondencia asignatura en armonía con las enseñanzas de la religión del Estado.

Dios guarde a vuestrencia muchos años.—Barcelona, 28 de Marzo de 1913.—Por la Junta diocesana de Acción Católica: el presidente accidental, Ramón Albó y Martí; el secretario, José Parellada y Faura.»

Publicados en el no. 5 de devueltos originales; los que envíen original sin contrastar antes con la expresión GRATIS; se entiende que suplen la intención del autor.

DE MI CARTERA

EL AGENTE GUIJARRO

SIQUETAS DE ACTUALIDAD

En la Inspección de guardia de la Jefatura de Policía, pido las señas del agente Guijarro, herido por el anarquista que agredió al Rey.

Un discípulo de «Holmes», mandado de cuerpo, y con una barba meliósica, casi sin contostar a mi ocurrentísimo estado, me dice, mientras pasa la vista a unos papeletos que tiene esparcidos sobre la mesa: «Eso es lo dirán a usted en Palacio, puesto que dicho agente pertenece a la ronda especial de S. M. Vuelvo la espalda al epíteto Goron, y me dirijo hacia la puerta, cuando otro policía, mejor educado desde luego, dice:

«Caballero... el agente por quien usted pregunta vive en el Paseo de Recoletos, número 8. —Tantas gracias. —A sus órdenes. —Y al Paseo de Recoletos endereza el cronista sus pasos. La casa señalada con el n.º 8, es una casa moderna y elegante. Confieso que me parece «mucha casa» para un modestísimo defensor de la seguridad pública...»

Un portero, digno de la lujosa portería, me sala al paso. —¿Qué desea el señor?... —Vivo aquí D. Carlos Guijarro, el agente herido?... —Sí, señor... Quinto piso, interior, izquierda. Tiene usted que subir por allí... Y me señala un primer grande, que cruzo, en cuyo fondo hay una escalera oscura.

Llego jadeando a las guardillas, y un rumor de voces me permite orientarme en aquel corredor sombrío, y con muchas preguntas.

La vivienda del valeroso agente Guijarro, está en uno de estos cuartos aguardillados y pobrísimos. Varias personas le hacen compañía. Dos compañeros suyos, tres señoras, y no recuerdo si alguien más.

En el aposento, obscuro y muy reducido, hay una mesa y unas cuantas sillas. Sentado en una de éstas, permanece Guijarro, con la pierna lesionada extendida, y la mano derecha vendada. Es un hombre joven, varonil, de mirada franca y complexión robusta. Se hace simpático por su modestia y por su modo llano de expresarse. Le felicitó por su arrojo, y le preguntó por el estado de su herida.

«Un poquito mejor... esto no es nada... puedo haber sido mucho más, criado usted... En fin, lo importante, es que esa canalalla no se ha salido con la suya... —Efectivamente. Ahora, nada va a relatarle, con toda tranquilidad, su intervención en el suceso... Deseo también, que me saque usted de dudas, y me dé la solución de un jeroglífico, que a todos nos tiene ya intrigados. Vamos a ver: De los trescientos veintiseis señores aquí decía que sujetaron al criminal, ¿cuántos el primero que lo capturó?... El herido sonríe:

«Pues, mire usted, aunque esos trescientos señores hayan dicho, como usted afirma, que cada uno de ellos echó mano al criminal, yo puedo asegurarle a usted, que quien echó mano, fué un soldado... Apelo al testimonio de los oficiales de la Escuela, y al de otras personas, que en aquel momento estaban cerca de S. M.

Verá usted. Yo ocupaba mi puesto, vigilando a la izquierda del Rey, ó sea, entre el público y los primeros caballos de la Escuela. Por donde yo iba, no podía ir nadie que no fuera agente de la ronda especial.

Como es costumbre, en estos casos, yo no miraba al Rey, ni a la derecha, sino al público, a la gente y a las caras de los curiosos que había en la primera fila... Al llegar al sitio donde tuvo lugar el atentado, vi a un hombre, que avanzó resuelto hacia el Rey. La expresión de su rostro, desdenado, y de su mirada amenazadora, me hizo comprender lo que aquel hombre pretendía... Di un salto, cuando el criminal apuntaba con el revólver, y seguía avanzando hacia S. M. Le cogí por el cuello, y saqué el tiro, al mismo tiempo. Este, fué el único disparo que pude hacer con punttería. El segundo tiro, lo disparé al buen tun tun, forcejeando por echarme a un lado.

Le aseguro a usted, que estuvo a punto de lograrlo. El criminal, es un hombre fuerte, y se revolvía con extraordinaria fuerza. Por un supremo esfuerzo, y quizá por la ventaja de estatura, lo arrojé al suelo. Allí, me hizo un disparo, hiriéndome. Logré atonzarlo, lo bazo derecha y poner un dedo mio entre el disparador y el punto del revólver que el anarquista esgrimía. Gracias a esto, no pudo seguir disparando. Caímos a tierra y sobre nosotros, una masa de gente. Muchos, corrieron que yo era un cómplice del anarquista, y nos golpearon a los dos de un modo terrible.

Más que los dolores de la herida, siento el magullamiento de los golpes que me dió la multitud. Tengo la seguridad, de que si la Escuela hace uso de las armas, por un error del momento, a mí me matan con el anarquista.

«¿Duró mucho esa lucha con el regañado?... —Figúrese usted!... unos segundos... En contrario, se tardaría mucho más. Por cierto, que cuando lo tenía yo en el suelo, me decía, con voz ronca: «¡Suficiente, dejéme, yo se lo diré todo... yo se lo explicaré todo!»

«Entonces, no es verdad que el anarquista se aproximase hasta coger las bridas del caballo del Rey... —Eso, sin duda, era lo que el señor pensó, y excedió de decirle a usted, que si le dio tiempo, y dispersa a esa distancia, la catástrofe se consuma. El revólver lo llevaba empalmado, es decir, oculto casi entre los dedos, tanto así, que al verlo avanzar, con la mano extendida, nadie vio el revólver, y antes de hacer el primer disparo, yo creí que lo llevaba ora un puñal. La forma de estos revólvers, con muy poco cañón, se presta perfectamente a tenerlos en la mano, sin que se vea el arma.

«Dígame usted, y en definitiva, ¿estaba fichado ese individuo?... —Uso de estos señores—me dice mi interlocutor, indicando a uno de los circunstantes,—podrá responderle a usted, puesto que es un compañero que presta servicio en la Sección de Investigación... El aludido, toma la palabra:

«Puede usted decir, que el autor del atentado contra el Rey, con cada fichado, ni era conocido como anarquista peligroso. Esa es la verdad. En cambio, ese Bajatierra, sí; se le conoce como sujeto peligroso, acaparador de anarquistas, y capaz de todo...»

Una vez, se nos escapó por una chimenea. —¿Cuántos agentes son ustedes, para vigilar en Madrid, a los anarquistas?

«¡Ocho, y a los vigilados, docientos y pico!... —De manera, que en esta ocasión, no se trata de otro Pardini, fichado y conocido por ustedes... —No, señor; este hombre, estaba fuera de toda sospecha, y Pardini...»

El agente guarda un silencio muy significativo. —Y, Pardini, ¿qué?—insisto yo. —Pues, mire usted: que a Pardini, conocido como peligroso, y fichado convenientemente, se le vigilaba lejos de Madrid, ó al menos, nos dejaban que lo vigilásemos... —¿Dónde?... —En Francia.

«Y ustedes, guíanos de la Policía francesa, creyeron que seguía allí... —Precisamente. Y ¿sabe usted cuando nos dieron el aviso de que Pardini había abandonado el territorio francés?... ¡Cuatro horas después de haber matado Pardini al Sr. Canalejas!... —¡Admirable!...»

El agente Guijarro, está agradecidísimo a Su Majestad el Rey, que como sabemos, lo ha enviado un premio de mil pesetas.

Realmente, la conducta valerosa de este modesto funcionario de la Policía, es digna de encomio. Guijarro, prestó un bonito servicio en Barcelona, y le dieron... las gracias. Guijarro, merece en esta ocasión, una recompensa, y es de justicia otorgársela.

Muchos caballeros, aseguran haber tomado una parte, y grande, en la captura del regañado... No dudamos del heroísmo de esos docientos ciudadanos; pero la verdad es que, el único herido, y gravemente, por el anarquista; el único que lo sujetó con el primer momento, fué Guijarro.

Las cosas claras. CURRO VARGAS

COMENTANDO EL ATENTADO Un artículo de "L'Osservatore Romano"

ROMA 15. «L'Osservatore Romano publica un brillante artículo, que firma el director de dicho diario, Sr. Engelini, hablando del reciente atentado contra el Rey de España.

Comienza dando gracias a la Divina Providencia, que, por tres veces, ya ha protegido la vida del joven Monarca, contra los torres anarquistas. Elogia el gran valor del Soberano, que, con su admirable serenidad, se ha hecho una vez más merecedor de la estimación y simpatía del pueblo español; quien le demostró su afecto rodeándole inmediatamente, para salvar su persona y salvar a la sociedad de una inmensa desgracia.

Añade luego, que los católicos españoles pueden estar complacidos y satisfechos de la firmeza que acaban de demostrar en su energética campaña, para rechazar todo intento de neutralidad y laicismo en la escuela, puesto que de ahí engendrarían las ideas anarquistas.

El articulista continúa diciendo que de poco pueden servir a los Príncipes las formas constitucionales, la aceptación de las normas de política, regimenes más liberales, la caballerescas fortaleza y aún el mismo favor popular, si faltan los principios informados en la ley santa de Dios, y la educación cristiana de la juventud, la cual creará dispuesta siempre a esgrimir el arma homicida, por un impulso cualquiera de criminal locura, si el freno religioso no contiene sus malas pasiones.

Concluye diciendo que todos los países deben unirse en una acción colectiva y común, para la santa defensa del orden social amenazado, protegiendo a la vez la vida de sus Príncipes y la grandeza de los Estados, y la prosperidad de los pueblos.

EN NANCY UN INCIDENTE

PARÍS 15. En Nancy ha ocurrido un incidente cuyos detalles no están aún bien determinados, el cual en París ha causado algún temor de futuras complicaciones como consecuencia del mismo.

Según las informaciones que parecen más verosímiles entre todas las que han sido enviadas desde el lugar del suceso, tres alemanes, acompañados de dos señoras, asistían a una función en el casino, cuando entre los concurrentes, y por la iniciativa de unos estudiantes, se produjo un movimiento de hostilidad hacia los extranjeros, que fueron objeto de burlas y silbidos.

Desde el casino, los alemanes, extremadamente a su prudencia para no contestar debidamente a los alborotadores, marcharon a una cervecería próxima, donde el grupo de hostilizadores los siguió vociferando.

Al salir los alemanes del establecimiento, el grupo era enorme y engrosaba cada vez más, camino de la estación, donde los perseguían los estudiantes.

Hasta el mismo instante de arribar al tren continuó la burla.

El Matin y el Petit Parisien publican telegramas en que tratan del asunto, despreciándose de ellos que lo ocurrido no ha tenido importancia alguna y que ha sido terriblemente aumentado en sus proporciones. Los corresponsales de ambos periódicos insisten en su afirmación de que los hechos no han sido más que una pequeña broma dada por gente de buen humor, sin transcendencia alguna.

Se practicará una información.

DE ROMA

EL ESTADO DEL PAPA

NOTICIAS DE AYER

ROMA 15. 10. El boletín expuesto al público esta mañana, para dar cuenta al mismo del estado del Sumo Pontífice, dice que Su Santidad despertó hoy limpio de fiebre, pues la temperatura se mantiene en los 30 grados y siete décimas. La tos, que tanto angustiaba al egregio doliente, ha disminuido de modo considerable, y la expectoración es mucho más fácil y copiosa que los días pasados. El estado del Papa, pues, es, en general, satisfactorio. Las noticias que en contrario han telegrafiado algunos corresponsales a la Prensa de Madrid, son absolutamente falsas.—Turchi.

A las dos de la tarde. ROMA 15. A las dos de la tarde, el doctor Amicci visitó al Sumo Pontífice, haciendo constar que avanza siempre el mejoramiento. De perdurar éste dos días, podrá decirse que ha desaparecido por completo el peligro.

Esta mañana, Su Santidad reposó brevemente en una poltrona, recibiendo por la tarde al Cardenal Merry del Val.

El Papa se nutre con leche y gelatinas. El doctor Escribani, que hace el examen diario de la orina del Pontífice, manifiesta que no ha encontrado ninguna traza de albúmina.

El embajador de España cerca del Vaticano, Sr. Calbetón, conferenció hoy largamente con el Cardenal secretario de Estado, monseñor Merry del Val, acerca de las particularidades de la enfermedad del Pontífice.

A las diez de la noche. ROMA 15. 22.15. El boletín puesto en el Vaticano a las diez y nueve de esta noche, dice que la fiebre, alcañando la temperatura 38 grados y dos décimas. La afección torácica gripal, se ha exacerbado algo, persistiendo las fuerzas de Su Santidad.

A las once. ROMA 16. 2. A las once de la noche continuaba el Sumo Pontífice con fiebre, habiéndose elevado la temperatura en estas últimas cuatro horas.

A las doce de la noche, ha llegado al Vaticano el hermano del Pontífice, Angelo Sarto.—Turchi.

Otras noticias. ROMA 15. La Congregación de Ritos, reunida en casa del Cardenal Ferratta, ponente de la causa de canonización de Juan de Arco, discutió tres milagros, atribuidos a ésta.

En la Sala ducal del Vaticano, monseñor Merry del Val ha recibido, en nombre del Pontífice, a los peregrinos de Labiana. El Obispo pronunció un discurso en latín.

El Cardenal respondió en la misma lengua, dándole la bendición. Se les repartieron medallas de plata. Los peregrinos cantaron himnos, impetrando al Santísimo por la salud del Pontífice.

El general Leguía, dice que ha sido embarcada la bandera italiana en Nalut, país al Occidente de Gobel, frontera tunecina.—Turchi.

Después del atentado

En Palacio. El relevo de la guardia. El Príncipe de Asturias, los infantas y el pueblo. Antes de las diez de la mañana la gran extensión de la plaza de la Armería llenóse por completo de curiosos que apiñándose más y más hicieron temer por un momento que no fueran a dejar libre el sitio necesario para las fuerzas de las guardias salientes y entrantes.

Explicaban esta aglomeración, de un lado la curiosidad que existía por presenciar la salida de Palacio de las fuerzas indigenas que habían montado la guardia el día anterior, y de otro el deseo del pueblo de testimoniar una vez más al Rey su protesta por el acto de que había sido víctima y su felicitación por haber resultado ileso.

A la hora de costumbre llegó a Palacio un batallón del regimiento del Rey; las fuerzas indigenas estaban ya formadas en la plaza de la Armería, y acto seguido comenzó el acto, relevándose primero a los centinelas, mientras la banda del regimiento del Rey interpretaba escogidas piezas de su repertorio.

A todo esto había sido preciso cerrar las verjas de la plaza, porque era imposible permitir el paso a más gente, y el público desbordándose por la calle de Bailén y por la plaza de Oriente, que presentaban un animadísimo aspecto.

Poco después de las once salieron de Palacio por la puerta del Príncipe SS. AA. el Príncipe de Asturias y sus hermanos, que en coches descubiertos se dirigían a la Casa de Campo a dar su acostumbrado paseo.

El público al verlos rompió en un aplauso caluroso y entusiasta, vitoreando a los hijos de los Reyes.

El Príncipe de Asturias contestaba a estos vivas llevando su manita a la frente en actitud de saludo militar.

El regimiento de León. Cuando se celebraba la parada, y en ocasión en que S. M. se hallaba despatchando con el presidente del Consejo y con los ministros de la Gobernación y de Hacienda, pasó frente a Palacio el regimiento de Infantería de León, que mandado por su coronel, Sr. Murga, se dirigió al Campamento con objeto de realizar prácticas de tiro.

El Rey y sus ministros salieron a uno de los balcones para presenciar el desfile del regimiento, y el público que se hallaba estacionado en la plaza de Oriente aplaudió con entusiasmo al divisar a S. M.

Más ovaciones. Los alumnos de las Academias militares. En el momento de entregar el coronel Benqueren el mando al jefe que entraba ayer de parada, los miles de personas que presenciaban el relevo de la guardia pudieron ver que salían a la terraza SS. MM. Don Alfonso, Doña Victoria y Doña María Cristina

S. MM. y AA. permanecieron largo rato en la terraza viendo desfilar a las fuerzas indígenas, y no se retiraron hasta que los moros hubieron salido de la plaza de la Armería.

Al retirarse Reyes y Príncipes se repitieron las aclamaciones y los aplausos con gran entusiasmo y ardor, si cabe, que antes.

Distinguiéronse en estas aclamaciones los simpáticos alumnos de las Academias militares, que se hallaban formando un compacto y vistosísimo grupo en uno de los ángulos de la plaza de la Armería. Los cadetes, además de aplaudir ruidosamente, vitorearon repetidamente al Rey valiente.

Como nota muy significativa y de cuya realidad no podemos dudar, por haber sido testigos presenciales de ella, diremos que en medio de las aclamaciones a S. MM. y pronunciadas por los mismos que vitoreaban a la Real familia, fueron muy frecuentes y vigorosas las frases de censura dirigidas al Gobierno.

**Al Campamento.**

Las fuerzas indígenas, al salir de Palacio, continuaron por la calle de Bailén y Cuesta de San Vicente, en dirección al Campamento de Canabanchel.

El general Marina dijo que marchaban satisfechísimos, y que tanto él como S. M. se hallaba muy contentos de los servicios prestados por las fuerzas indígenas.

**Audiencias.**

Los individuos delegados del Comité francés del Comercio y de la Industria, en unión de los de la Cámara de Comercio francesa de Madrid, fueron recibidos ayer mañana en audiencia por S. M., a quien fueron presentados por el embajador de Francia en Madrid, M. Geoffroy.

Don Alfonso habló con los comisionados, exponiendo claramente su criterio de considerar imprescindible el llegar a una inteligencia comercial beneficiosa para Francia y España, que tiene en este asunto capital interés.

Los delegados mostraron su conformidad con la opinión expresada por Don Alfonso, sabiendo muy satisfechos de la visita, a la que le concedían mucha importancia y de la que esperaban positivos resultados.

Hicieron muchos elogios de las muestras que dió el Rey de conocer muy a fondo el asunto.

También cumplimentaron al Rey los representantes de la Cámara española de Comercio de París, a quienes presidia el señor Díez.

Con ellos habló Don Alfonso, haciéndoles diversas preguntas e interesándose muy singularmente por la situación interior de la Cámara.

**Los cadetes y Don Alfonso.**

Los alumnos de las Academias militares, que ayer presentaron el relevo de la guardia exterior de Palacio, tan pronto como desfilaron las fuerzas indígenas entraron en el regío Alcázar, con objeto de hablar con el capitán general de Madrid, Sr. Marina, y con el general Aznar, jefe de la Casa Militar de S. M.

Los cadetes expusieron ante dichos generales lo que agradecerían a S. M. que les dispensara el honor de una audiencia para expresar en ella su adhesión y felicitación por haber sido el día del atentado. Adicionalmente los alumnos que querían pedir permiso a S. M. para montar hoy la parada, dando la guardia exterior en Palacio.

Los generales manifestaron a los entusiasmas muchachos que el Rey había de agradecer muy sinceramente este deseo de los alumnos; pero añadiendo que, dada la proximidad de los exámenes y pasados los dos días de vacaciones concedidos a las Academias, no que les convenía a los alumnos era marchar a sus puntos respectivos para reanudar las clases y no perder lecciones.

Los alumnos comprendieron la verdad de estos argumentos, y renunciaron a su idea, conformándose con ser recibidos en Audiencia por S. M.

No tuvieron que esperar mucho para que Don Alfonso recibiera a una Comisión formada por un alumno de cada Academia.

Los cadetes protestaron del atentado de que había sido objeto el Rey, felicitando a S. M. por haber salido ileso y por el gran valor y serenidad de que dió muestras.

Don Alfonso les dió gracias por sus sentimientos, felicitóles a su vez por lo bien que desfilaron el día de la jura y les dirigió frases de aliento y de patriotismo.

**Un banquete.**

Hoy se celebrará en el comedor de gala de Palacio el banquete ofrecido por S. M. al Rey al Cuerpo diplomático residente en Madrid, acto que ha sido aplazado.

Con S. MM. se sentarán en la mesa el Gobierno, el Nuncio de S. S., monseñor Ragonessi, y todos los embajadores y ministros plenipotenciarios.

**ACTUACIONES JUDICIALES**

**Gabina Pérez.**

A las ocho y media de la mañana de ayer se constituyó en la Casa de Cañónigos el Juzgado especial que instruye la causa del atentado.

La primera persona que declaró, fué Gabina Pérez, en cuya casa se hospedaba el regicida.

Gabina se ratificó en su declaración anterior, ó sea, que ella ignoraba en absoluto las ideas anarquistas de su esposo, y que el carácter sombrío y poco comunicativo de éste lo atribuía siempre a reveses de fortuna.

También declaró Gabina, que nunca vió que Sancho usase armas de ninguna clase.

**Varios policías.**

Declararon luego varios policías de los que prestaban servicio en las inmediaciones del sitio en que ocurrió el atentado.

Todos dijeron que el regicida llegó casi hasta apoderarse de las bridas del caballo que montaba S. M., y que el agente Sr. Guirra fué el primero que sujetó el brazo del regicida, desviando el arma en el momento que disparaba Sancho.

Añadieron, que Guirra luchó a brazo partido con el anarquista, hasta que los declarantes le auxiliaron, sujetando al asesino, y hiriéndole luego, de las justas iras de la muchedumbre, que, como se sabe, pretendió lyncharle.

**Los padres de la novia.**

Los padres de la novia del anarquista, declararon a continuación, diciendo que su hija Juana, llevaba unos ocho días de relaciones con Sancho, al que consideraban u obrero formal y de sanas ideas.

De haber sabido nosotros—añadieron—que nuestra hija era novia de un sujeto tan malo, hubiéramos hecho lo posible por persuadirla de que no le hiciera caso.

**Pilar y Catalina Cid.**

Estas dos señoritas que presenciaban el desfile al lado del regicida, declararon después ratificándose en sus anteriores declaraciones.

Pilar aseguró que ella, al observar que Sancho avanzaba hacia el Rey, adelantóse hacia el asesino, apoderándose de una solapa de la americana, y que éste, con un movimiento brusco, consiguió desasirse y avanzar consumando el atentado.

También dijo, que estaba convencidísima de que Sancho no se acordó de hacer el error que cuando se encontró el jueves anterior con el Sr. Chinchilla, le dijo lo primero que se le ocurrió.

otros lectores, no han sido confirmados por ninguno de los testigos, lo que demuestra que la señorita Pilar, que es muy nerviosa, olusóse en los primeros momentos, y da por hecho cosas imaginadas en una crisis nerviosa, muy natural del caso.

**D. Antonio Chinchilla.**

También declaró D. Antonio Chinchilla, uno de los dueños de la carpintería donde trabajaba Sancho.

Dijo cosas muy interesantes, que revelan que la Policía hallábase bastante documentada para sospechar de Sancho.

Expuso el Sr. Chinchilla, que a los pocos días de estar Sancho en el taller, notó que rondaban la calle varios sujetos; uno de ellos, bajito, vestido pobremente, y con capa bastante deteriorada.

Los sujetos daban varios pascos por la calle, y al encontrarse con el taller, observaban insistentemente.

Esto dió lugar a que los compañeros de Sancho y el declarante, y su consocio sospecharan mal del regicida.

En una ocasión, y para salir de dudas acerca de quienes fueran aquellas personas misteriosas que rondaban el taller, el señor Chinchilla preguntó a Sancho si sabía quiénes eran aquellos hombres.

El oficial contestó que debían ser policías encargados de vigilarle, puesto que el hombre bajito de la capa, se le había acercado varias veces, interrogándole dónde vivía y cuánto tiempo hacía que estaba en Madrid.

Esto lo atribuía el regicida a que la Policía de Madrid tenía antecedentes de que él fué fichado en París, con motivo de haber sido denunciado por una patrona, a la que no pagó varios días de hospedaje.

Como esta contestación no satisfizo al señor Chinchilla, éste procuró informarse de los antecedentes que el regicida tenía en poder de la Policía de Madrid, a la que él perteneció durante veinte años. Se encaminó a la Dirección general, y en el camino, encontróse con el agente Sr. Muslales, amigo suyo, al que interesó para que procurase facilitarle los datos que supiera respecto a Sancho.

El Sr. Muslales prometió hacerlo así, y el Sr. Chinchilla, en vista de eso, no hizo la visita a la Dirección general.

A los pocos días, encontró el declarante a su amigo, el agente indicado, el cual le manifestó que en la Dirección no había antecedentes sospechosos acerca de Rafael, agregando que este extremo no podía asegurarlo, porque muchas veces ocurre que se les ocultan a los agentes muchas cosas.

Esto ocurría el jueves último, por lo cual, teniendo el Sr. Chinchilla la duda de si su operario sería ó no anarquista, decidió no despedirle.

Aquel mismo día, por la noche, como se sabe, Rafael anunció que no volvería al taller en unos días.

La declaración del Sr. Chinchilla, demuestra plenamente que la Policía vigilaba a Sancho.

**Blasa Bravo.**

La declaración de Blasa Bravo, no tuvo ningún interés. Se limitó a decir que Mauro Bajatierra le pidió hospedaje para Sancho, y que ella le contestó que no podía, por no tener sitio, y que, entonces, le recomendó que fuera a casa de Gabina Pérez.

**Los compañeros del regicida.**

Declararon a continuación los oficiales de la carpintería del Sr. Chinchilla, manifestando todos que Sancho era poco comunicativo, y que sólo hablaba alguna vez con Manuel Alvarez, de diez y nueve años, que vive en la calle de Herceola número 35.

Alvarez, según parece, le guardaba las cartas a Sancho, de buena fe, sin saber la importancia que tuvieran.

Alvarez es muy servicial, y Sancho lo había tomado por una especie de secretario, si así puede decirse, porque vivió en él un muchacho de poco mundo, é incapaz de sospechar nada de sus manejos anarquistas.

Los oficiales añadieron que el joven Alvarez es aficionadísimo a los toros, y que el jueves último dijo que iba a torrear a un pueblo cercano.

Aún no ha vuelto al taller.

Agregaron que sabían que había regresado a Madrid, pero que ignoraban su paradero.

Respecto a los amigos de Sancho, dijeron que algunas tardes iban a esperarle a la puerta del taller algunos sujetos, con los cuales hablaba Sancho muy abundantemente, y que el viernes último visitó un portugués, con el que estuvo hablando breves momentos.

**Pac en libertad.**

A las tres y media de la tarde, el Sr. Martínez Enriquez, después de haber oído las declaraciones de los Sres. D. Fernando López Sánchez y D. Jesús Mula, compañeros de hospedaje de M. Pac, decretó la libertad de éste.

Ambos señores coincidieron con lo manifestado por otros testigos respecto a la vida y conducta intachable de M. Pac, contra el cual se acumulaban numerosos cargos fantásticos, como se ha demostrado en el curso del sumario.

**Declara Antonio Lozano.**

El conocido anarquista Antonio Lozano, que fué detenido ayer mañana en la gloriosa calle de Bilbao, declaró su determinación. Comenzó diciendo que era anarquista desde hace algún tiempo.

Que el compañero Gómez le presentó un día a Mauro Bajatierra y a Rafael Sancho, diciéndole que éste era un nuevo compañero al que había que proporcionar colocación.

Lozano no tuvo inconveniente en hacer lo posible por buscarle trabajo.

Le invitó a comer un día, y le llevó luego a la Casa del Pueblo, inscribiéndole en la Sociedad de carpinteros.

Respecto al atentado, dijo que él creía que Sancho obró por cuenta propia, ajeno a la menor idea de complot.

—Yo creo—añadió—que Sancho fué impulsado al acto por las diferencias que existían entre él y su familia, la cual le recibía constantemente su extraviada vida y su conducta anormal.

Lozano, después de su declaración, fué puesto en libertad.

**Descanso.**

A las tres de la tarde, el Juzgado especial, interrumpió sus tareas, para comer, reanudándolas a las cuatro.

**Otras declaraciones.**

Durante la tarde de ayer, declararon ante el Sr. Martínez Enriquez, los testigos siguientes:

**Dos hijas de Gabina.**

Manifestaron lo mismo que su madre, agregando que no conocían de la vida de Sancho, y que no se acordó de hacer el error que se le atribuye.

**El Sr. Montijano.**

El teniente de la Guardia civil Sr. Montijano, que registró la casa de Gabina, declaró luego, ratificándose en lo que expuso anteriormente.

**Los Sres. Castañón, León y Castejón.**

También declararon los agentes de vigilancia Sres. Castañón, León y Castejón, ratificándose a decir, que sabían que Mauro Bajatierra, tenía ideas exaltadas.

**El Sr. Muslales.**

A las seis y cuarto de la tarde, declaró el agente Sr. Muslales, amigo del Sr. Chinchilla, diciendo que, en efecto, su amigo le había pedido informes de un oficial Sancho, pero que él no se acordó de hacer el error que cuando se encontró el jueves anterior con el Sr. Chinchilla, le dijo lo primero que se le ocurrió.

**Otra declaración.**

También declaró luego, D. Ricardo Pérez Jiménez, que estando tomando cerveza con el francés Pac, fué éste detenido como sospechoso.

Declaró que Pac era persona de inmejorables antecedentes.

**Un detenido.**

Ayer tarde, en la calle de Carretas, fué detenido por el guardia de Seguridad, número 179, un individuo que daba gritos subversivos, y dogmaba públicamente el atentado cometido contra Su Majestad.

**Telegramas de felicitación.**

Continúan recibiendo en el Ministerio de Estado y en la Mayordomía de Palacio, cariñosos telegramas de felicitación de todas las cortes extranjeras.

En Palacio se recibieron ayer telegramas de los Soberanos de Turquía, Grecia, Siam, Mónaco, Italia y Japón, y de los presidentes de la República Argentina y Guatemala.

El telegrama del Rey de Inglaterra, es afectuosísimo. Dice así:

—La Reina y yo, horrorizados por el execrable atentado, pensamos con el mayor afecto en vosotros, y os enviamos nuestras más cariñosas felicitaciones.

**Telegrama del Papa.**

S. S. y el Cardenal secretario de Estado del Vaticano, han enviado también expresivos despachos de protesta y felicitación a S. M. el Rey de España.

**Las Cortes.**

Mañana serán recibidas por S. M. el Rey, las Comisiones del Senado y del Congreso, que protestarán ante S. M. del atentado.

**Un rumor.**

Ayer circuló con mucha insistencia el rumor de que a la Dirección general de Seguridad había sido conducido un individuo, por suponerse que era el individuo que compró el revólver, utilizado por el anarquista para atacar a S. M.

**Cuestión de jurisdicciones.**

Ayer celebraron una conferencia el presidente del Consejo de ministros y el fiscal del Tribunal Supremo.

Parece que en esta conferencia, se fijó la jurisdicción que haya de entender en la causa. Esta, será la ordinaria, pues preguntado el conde sobre si pasarían las diligencias judiciales a la jurisdicción militar, contestó que no saldría de la Audiencia.

**Una conferencia.**

A última hora de la tarde de ayer, el juez instructor, Sr. Martínez Enriquez, acudió a la Fiscalía del Supremo, donde conferenció con D. Martín Rosales, sobre la detención del supuesto comprador del revólver, utilizado por el anarquista Sancho Alegre.

**En Estado.**

El Sr. Navarro Reverter sigue recibiendo visitas y telegramas felicitándole por haber salido ileso S. M. el Rey, y protestando del criminal atentado. Con este objeto estuvieron ayer en el Ministerio los embajadores de Francia é Inglaterra, los ministros de Méjico, Bolivia y Colombia, y los encargados de Negocios de Suiza y Cuba.

Se han recibido telegramas del gobernador interino de Gibraltar, Cámara de Comercio británica de Barcelona, agentes diplomáticos y consules españoles en San Petersburgo, Méjico, Buenos Aires, Río Janeiro, Berber, Argel y Ginebra, y de la Cámara de Comercio, Centro Español y Escuelas Reina Victoria de Lisboa.

**INFORMACIÓN DE PROVINCIAS**

**En Barcelona.**

BARCELONA 15. 18.10.

Hoy han continuado desfilar por el Gobierno civil numerosas personas para protestar del atentado, lamentando mucho que el regicida sea catalán.

La Policía ha terminado sus trabajos de investigación acerca de la vida de Sancho en esta capital.

Los compañeros que formaban con él el regicida el grupo de los sin Patrias han dicho que expulsaron a Sancho, porque su conducta era muy desigual.

**En Burgos.**

BURGOS 15. 17.45.

En la Catedral celebró esta mañana un solemne Te Deum en acción de gracias al Altísimo por haber resultado ileso S. M. del atentado de que fué víctima en la calle de Alcalá.

Al Te Deum asistieron el capitán general de la región, los gobernadores civil y militar, el Ayuntamiento, el presidente de la Diputación provincial, representantes de los Cuerpos de la guarnición, Corporaciones é infinidad de distinguidas personalidades.

**En Sabadell.**

SABADELL 15. 19.25.

Todo el vecindario de Sabadell ha expresado su justa indignación contra el criminal atentado realizado en la persona de S. M.

Las fuerzas vivas del país, representadas por entidades y Corporaciones, han dirigido telegramas de protesta al mayordomo mayor de Palacio, rogándole que felicite a S. M. por haber resultado ileso.

**En Palma de Mallorca.**

PALMA 15. 17.

Durante la mañana de hoy ha continuado el desfile por el despacho del gobernador civil de distinguidas personalidades, deseosas de hacer constar su protesta del atentado contra el Rey, llevado a cabo en esa el pasado domingo.

Entre dichas personalidades han figurado el arquitecto de Austria Luis Salvador y el jefe regional del partido jaimista.

**EN EL EXTRANJERO**

**Sancho Alegre y Pac.**

PARÍS 15. 12.

La brigada de Policía encargada de la vigilancia especial de los anarquistas, no conoce ni al autor del atentado contra el Rey de España, ni al profesor Pac.

En las oficinas de la Seguridad General, el mencionado agresor es conocido como anarquista peligroso.

Del también mencionado Pac, ni en este Centro ni en ningún otro, hay antecedente de ningún género.

**El océano de los Reyes.**

VIENA 15.

Por encargo del Emperador Francisco José, ha estado su ayudante de campo en la Embajada española, a felicitar al representante de Don Alfonso XIII, por haber éste resultado ileso en el atentado de ayer.

Con igual fin han visitado la Embajada el presidente del Consejo, M. Berchtold, el Cuerpo diplomático en pleno, funcionarios palatinos y numerosos aristócratas.

**En el Senado de España.**

PRUSIAS 15.

Al abrirse la sesión del Senado, el presidente del mismo, pronunció un discurso, en el que manifestaba su satisfacción por la instrucción del regicida, y solicitaba del Gobierno y de la Cámara, se unieran a estas manifestaciones.

El ministro de Negocios Extranjeros, en nombre del Gobierno, declaró que hacía suyas las frases.

La Cámara votó de acuerdo con ambos discursos.

**Informes negativos.**

En los registros de extranjeros, no aparece aquí el nombre de Sancho Alegre, por lo cual, se supone que, ó no estuvo jamás en esta población, ó usó un nombre diferente.

**DEL FERROL**

**Por telégrafo**

**El "Español".**

FERROL 15. 17.

Hoy han comenzado las pruebas preliminares de las máquinas del "Español", resultando en extremo satisfactorias.

Estas pruebas durarán varios días. El "Español" recorrerá la hermosa bahía en última prueba.

A las de hoy han asistido el general de Arsenales y presidente de la Comisión inspectora, D. Augusto Miranda, y el ingeniero de la Sociedad Española de Construcción Naval.

Las pruebas de artillería celebraránse en breve.

Con objeto de presenciárselas ha llegado el coronel de Artillería Sr. González Rueda, inventor de los cañones que llevará el "Español".

**La hotadura del "Alfonso XIII".**

En la Casa Consistorial se ha reunido hoy la Comisión de festejos que preside el veterano general de Ingenieros de la Armada D. Andrés Avelino Comerma.

En la reunión ultimáronse detalles, quedando aprobado definitivamente el programa de las fiestas.

Estas serán lucidísimas y durarán cuatro días.

El primer día, 6 de Mayo, llegará el tren con los invitados madrileños, a quienes se dispensará un cariñoso y entusiasta recibimiento.

Los periodistas que vendrán de la corte serán espléndidamente obsequiados.

Un número interesantísimo será la prueba de las turbinas construidas en los talleres de estos Arsenales, con destino a los buques acorazados, que se verificará al aire libre, frente al edificio dedicado a taller de electricidad.

**El ferrocarril.**

Continúa el regocijo popular. Hoy se ha recibido un telegrama del ministro de Fomento confirmando la fecha definitiva en que comenzará el servicio de ferrocarriles entre Ferrol y Betanzos.

El pueblo, al tener noticia del despacho, prorumpió en vivas al Sr. Villanueva.

Se están planeando los adornos que ha de ostentar la máquina que realice el primer viaje.

La Comisión popular será la encargada de bautizar con Champaña a la locomotora.

**POLITICA**

**Viaje del ministro de Fomento.**

Mañana saldrá para Novelda el señor Villanueva.

Desde dicha población levantina, se trasladará en automóvil a Elche y a Alicante.

**La recepción en Palacio.**

El Sr. Alba manifestó esta madrugada que el Rey recibirá esta tarde, a las dos y treinta, a los diputados provinciales.

**Telegrama de gracias.**

El alcalde de Barcelona ha teleografiado al Sr. Alba, dándole gracias por el nombramiento con que ha sido agraciado recientemente.

**Un concurso.**

El ministro de S. M. en Tángier, comunica que la Comisión general de adjudicaciones en Marruecos, ha abierto un concurso para la adjudicación de 2.750 toneladas de carbón, en panes, para el servicio de la intervención de la Denda marroquí en Tángier, Mogador, Mazagán, Casablanca y Rabat. Las ofertas se habrán de hacer en Tángier, antes del 5 de Mayo próximo, y de ello se puede informar a los interesados, en el Ministerio de Estado.

**EL DIA EN EL AYUNTAMIENTO**

**Ateneo médico-farmacéutico-municipal.**

En la última sesión celebrada bajo la presidencia del inspector del Cuerpo, D. Francisco Sáiz Herráiz, el doctor Sanz Blanco expuso un interesante caso clínico de parálisis transitoria del músculo de la acomodación en el curso de una artiraria, haciendo con tal motivo consideraciones patológicas de gran valor, acerca del importante papel que la fisiología patológica del aparato ocular, poniendo de manifiesto una vez más sus profundos conocimientos en la especialidad oftálmica.

Intervinieron en el debate, que se generalizó acerca del valor causal que tienen y de las múltiples manifestaciones que pueden ocasionar las referidas autointoxicaciones, los doctores Ortega Morejón, Rebolles, Soler y Mediano.

Para la primera sesión, el doctor Barajas presentará a discusión el siguiente tema: "Diagnóstico y límites de intervención activa en las fracturas de la base del cráneo." La segunda, y a propuesta del Sr. Sáiz Herráiz, se ocupará el Ateneo de la presentación de comunicaciones por el IV Congreso que la Asociación Española, para el Congreso de las Ciencias, celebrará en el próximo mes de Junio.

**BANCO POPULAR DE LEÓN XIII**

La Junta de Administración de este Banco, en su última reunión, concedió los siguientes préstamos a Sindicatos agrícolas y Cajas de crédito popular:

	Pesetas.
A la Caja rural de crédito de Bamba (Zamora).....	3.000
A la de préstamos y ahorros de Villanor (León).....	4.500
Al Sindicato de Valconchón (Zaragoza).....	10.000
Al de Val de San Martín (Zaragoza).....	4.000
Al de San Isidro de Paracuellos de la Vega (Cuenca).....	10.000
Al Sindicato de Villanueva del Campo (Zamora).....	4.000
Total.....	35.500

Todos ellos por un año y a módico interés. Con motivo del aumento que han tomado las operaciones del Banco, la Junta de Administración ha acordado emitir una nueva serie de acciones, de quinientas pesetas nominales cada una, que pueden suscribirse en la por en las oficinas del Banco, Duque de Osuna, núm. 3, todos los días laborables, de cuatro a seis de la tarde.

**HABLANDO CON ROMANONES**

El conde de Romanones manifestó ayer a los periodistas que el jueves, a las dos y media de la tarde, recibirá el Rey a las Comisiones del Congreso y del Senado, las cuales irán a Palacio con el ceremonial de rituales.

Ayer visitaron al conde de Romanones el fiscal del Supremo, que fué a darle cuenta de la marcha del sumario instruido contra el agresor del Rey.

Con este motivo, se ha preguntado al conde si las actuaciones pasarían a la jurisdicción militar.

—No ha contestado el presidente,— el sumario no saldrá de la jurisdicción ordinaria, pues los antecedentes abonan esta determinación. El caso del domingo tiene exacto parecido con el atentado contra Don Alfonso XII, cometido por aquel sujeto apellidado Oliva, siendo jefe del Gobierno el Sr. Cánovas.

El tal Oliva disparó sobre el Rey, sin herirle, y el proceso lo instruyó la jurisdicción ordinaria. Esta condenó al regicida, se cumplió el fallo y nada más.

—Este antecedente tiene importancia—añadió el conde,—por ser el jefe del Gobierno el Sr. Cánovas del Castillo.

El proceso contra el anarquista Sancho, se llevará con rapidez, pero sin prescindir de ningún trámite, que sea preciso para esclarecer los hechos.

Yo fui partidario desde el primer momento de la jurisdicción ordinaria, porque el Rey es ante todo Rey, y por esa condición quedan borradas todas las demás que pudieran dar margen a competencias de jurisdicciones.

Ha dicho el conde que todos los jefes de Estado, en absoluto, han teleografiado su protesta.

También—ha añadido—protesta toda la Prensa de París, excepción de La Batalla Socialista, a la que no hay que tomar en cuenta, pues se escribe para gentes que están ya abomadas para que en ellas germine cualquier idea de destrucción.

El conde ha dicho después que el discurso que pronunciará en el banquete de esta noche, versará sobre la actualidad política y la vida del partido liberal.

Necesito pensar mucho lo que he de decir—añadió,—porque el cargo que ostento obliga a guardar gran prudencia.

Al jefe del Gobierno le han visitado, también ayer mañana, los ministros de Gobernación y Hacienda, y la Comisión encargada del estudio del proyecto de reforma de las ordenanzas de Aduanas.

**DE CADIZ**

**Por telégrafo**

**El "Manuel Calvo".**

CADIZ 15. 18.30.

Para Cuba y América del Norte ha zarpeado el vapor "Manuel Calvo", de la Compañía Transatlántica española.

**Unos vitanos y otros van.**

En el puerto ha fondeado un vapor alemán procedente de la Argentina.

De él han desembarcado numerosos emigrantes que regresan de aquellas tierras arrepietidos de haber abandonado el suelo de España.

De Almería llegó un tren especial con 206 emigrantes, que embarcarán aquí para la Argentina. Su aspecto es tristísimo, y en sus rostros se refleja una gran miseria.

**El aviador Garnier.**

Con rumbo a Canarias ha marchado hoy en el vapor Reina Victoria el aviador francés Garnier. Acompañale su esposa.

Cuando regrese a Cádiz realizará algunos vuelos sensacionales.

**Las murallas.**

Hoy han dado comienzo las obras de la brecha que va a abrirse en las murallas que rodean esta capital.

La población hallábase satisfecha, pues estas obras hacen tiempo que venían reclamándose, por considerárselas como una necesidad para Cádiz.

**Información militar**

**Felicitaciones.**

Hoy irán a Palacio varias Comisiones del Ministerio de la Guerra y de la guarnición de Madrid, con el fin de felicitar al Rey, por haber salido ileso del atentado.

**Destinos.**

El Diario Oficial publica una extensa relación de destinos en Ingenieros y Carabineros.

**A LAS SEÑORAS MADRILEÑAS**

La inmensa mayoría de los vecinos de Madrid van a colgar ó iluminar los balcones de sus casas los días 1, 2 y 3 del mes de Mayo, para asociarse de esta manera tan simpática y tradicional a las grandes fiestas que en toda España y en las demás naciones católicas se han de realizar en conmemoración del Triunfo de la Cruz en tiempo del Emperador Constantino, el glorioso hijo de Santa Elena.

Celebrase, como es sabido, el décimosexto centenario del Edicto de Milán (año 313), por el cual augusto Monarca dió la paz a la Iglesia, hasta entonces víctima de las más terribles y sangrientas persecuciones.

Todo cuanto hagamos para dar esplendor a tan solemnes fiestas tendrá la significación de un glorioso homenaje al Santo madero donde nuestro Señor Jesucristo dió su vida por nosotros; será un acto de confesión de nuestra fe ante una sociedad que va retrocediendo hacia el grosero paganismo.

No debemos, pues, contentarnos con adornar nuestras casas: es menester que en esos adornos se destaque la figura de la Cruz.

Todas las madres de familia deben colocar sobre las colgaduras una Cruz, que será de flores, ó de hojas, ó de ramaje; ó de tela, ó de primos, adornos, ó formada de hebillas de colores; y la que no tenga colgaduras que poner, ponga la Cruz clavada en el dintel de la puerta ó en el frente de sus ventanillas, que la Cruz, si bien reclama a los ricos lujosos desoles, se encuentra también muy a gusto en las limpias y desnudas paredes de los pobres.

Lo principal es que en cada casa se vea una Cruz que atestigüe nuestra fe y atienda sobre nuestros hijos la bendición de Dios.—La Comisión de señoras.

**OPOSICIONES**

**Quiero Jurídico militar.**

Ayer tarde fué aprobado el opositor número 78, D. Ignacio Cuervo y González Carajal, con 183 puntos.

Para hoy se convoca a los opositores números 79 al 84.

**NOTICIAS DE BARCELONA**

BARCELONA 15. 18.10.

Aún no se sabe cuándo tomará posesión de la Alcaldía el Sr. Collado.

Hoy estuvo en el Ayuntamiento, conferenciando con algunos concejales, y luego visitó al gobernador.

Se dice que el nuevo alcalde se propone pedir al Gobierno la cesión del castillo de Montjuich y la del cuartel de Atarazanas.

**Los agricultores de Mataró.**

Comunican de Mataró que la huelga de agricultores está en vías de solución, habiendo fracasado el intento de los socialistas, que pretendían que se implantase la huelga general.

**La Unión de patronos.**

Las Comisiones que en Madrid y Zaragoza realizaron trabajos para la unión de patronos constructores de España se hallan en esta capital, haciendo gestiones con igual finalidad.

Esta noche celebrarán una reunión con los patronos de esta capital para leer el cuestionario que han de presentar a la Asamblea que proyectan.

Los de Barcelona proyectan agasajar mañana con un banquete a sus compañeros de Madrid y Zaragoza.

**En el Ayuntamiento, varios acuerdos.**

En la sesión celebrada hoy en el Ayuntamiento, los concejales que formaban parte de la Comisión de aguas, renunciaron a sus cargos.

Luego se aprobó, por unanimidad, la proposición siguiente:

—No mantener en el sucesivo con el Gobierno y demás organismos dependientes de él, otras relaciones que las puramente oficiales, hasta que se den explicaciones satisfactorias que dejen en el lugar que corresponde el prestigio del Ayuntamiento.

Identica conducta observarán con el nuevo alcalde.

Se levantó la sesión en señal de protesta contra el Gobierno.

**Carta a Romanones y Villanueva.**

Los presidentes de varias entidades económicas, han acordado enviar al conde de Romanones y Sr. Villanueva, una carta agradeciéndoles las atenciones de que fueron objeto en su visita a Madrid.

También acordaron adherirse a la protesta del Ayuntamiento, con motivo de lo ocurrido entre la Comisión que fué a Madrid y el señor Alba, aunque reconocen que la mayoría de la opinión es contraria al proyecto.

**La jura de la bandera.**

La jura de la bandera se verificará el domingo próximo.

Asistirán al acto los niños de las escuelas oficiales.

**Un naufragio.**

El vecino de Peñíscola, José Abril Sureda, ha comunicado a las autoridades de Marítimas, que el día 3 del actual, desapareció la barca "Joven Carmen", tripulada por Martín Albión y su hijo Pedro, los cuales se cree que perecieron.

**VALENCIA**

**La adquisición de aguas**

**Por telégrafo**

**En la Audiencia. Informe de paseo.**

**En el Círculo conservador.**

VALENCIA 15. 20.15.

Hoy ha comenzado a verse en esta Audiencia el interdicto promovido por D. Luis Peñaña contra la Sociedad del Canal de la Huerta sobre adquisición de aguas.

Defiende al Sr. Peñaña el ex ministro conservador Sr. La Cierva, y a la Sociedad del Canal el Sr. Castejón, abogado liberal de Valencia Sr. Ibáñez Rizo.

Hoy venían por presidenciar las sesiones numerosas personas de Villaria, de Alicante y de otros pueblos, a los que suministra agua dicha Empresa.

La expectación que ha despertado esta causa es extraordinaria.

Las sesiones se celebran en el salón llamado de Cortes, por ser insuficiente la sala de lo civil para contener tanto público.

Muchos y fuera de la sala se adoptaron muchas precauciones.

A las once de la mañana llegó a la Audiencia el Sr. La Cierva, acompañado del procurador Sr. Monforte y del ex gobernador civil de Barcelona Sr. Crespo Azorín.

Al entrar en el salón, el ex ministro conservador fué objeto de una gran ovación.

A las once y media comenzó la vista, habiendo uso de la palabra el Sr. La Cierva, que pronunció un brillantísimo discurso de dos horas y media de duración.

Comenzó saludando a Valencia, y luego hizo un profundo estudio del asunto, que causó gran impresión a los espectadores.

Se suspendió la vista a las dos de la tarde, quedando el Sr. La Cierva en el uso de la palabra para la sesión de mañana.

El ex ministro regresó al hotel Reina Victoria, donde se hospedó, almorzando en compañía del jefe de los conservadores de la provincia, el Sr. Crespo Azorín y de los hermanos Sres. Maesta.

Esta tarde recorrió los alrededores de Valencia, y luego visitó el Círculo conservador, donde fué objeto de muchas manifestaciones de simpatía.

**CONCIERTO MANJÓN**

El próximo domingo, a las tres y media de la tarde, dará un concierto en el Conservatorio, el profesor D. Antonio J. Manjón.

**Acción Católica Agraria**

**En la provincia de Segovia.**

En la próxima semana celebraránse tres actos de gran importancia sindical agraria, en la provincia de Segovia.

El primero tendrá lugar el domingo 20, en la Plaza de Toros de Santa María de Nieva, conforme la convocatoria que publicamos pocos días ha.

Serán oradores en esta Asamblea, el padre Correa, D. Antonio Monedero y el señor Sigler, de la Asociación Católico-Nacional de Jóvenes Propagandistas.

El día 22, el padre Correa y el Sr. Monedero irán a Fuentepelayo. Los labradores de aquel pueblo ansían vivamente la llegada de los propagandistas, para fundar su Sindicato y su Caja rural de Ahorro.

El día 23, trasladaránse los mencionados señores a Cudillar, donde la animación y el entusiasmo no son menores que en Fuentepelayo.

El señor duque de Albuquerque ha cedido el

SUCESOS

Robo de un reloj. En la calle de Zorrilla le fue robado un reloj al joven de quince años Salvador Ferrero...

Atropellos. Anacleto Gramados, de treinta y seis años, fue atropellado en la carretera de Francia por la diligencia de Buitrago...

Caldas. Hallándose jugando en la calle de la Cabeza, se cayó el joven de diez y ocho años, José María Fernández...

Varías cosas. El mozo de cuadra Vicente Olmo, sufrió varias lesiones, producidas por haberse dado un par de coques un caballo...

Buen desayuno. Un sujeto llamado Francisco Sánchez Guerrero, fue detenido en la calle de Lavapiés...

DE SABADELL. Huelga de albañiles. Los obreros albañiles que trabajan en todas las obras en construcción de la capital...

Arrollado por el tren. En la estación del ferrocarril ha ocurrido una sensible desgracia, que impresionó profundamente a cuantos la presenciaron...

El vecindario de Sabadell está intrigadísimo en un suceso que hasta ahora nadie sabe explicar. El aviador Emilio Castro había firmado un contrato comprometiéndose a realizar varios vuelos sobre esta ciudad...

COMPANIA IBERICA MERCANTIL E INDUSTRIAL. Alcala, 128, Madrid. Laboradores de zinc: Cúmulos, decorados, mazuclenas, techos, torresones, etc.

LOS BALKANES. El armisticio. A primera hora de la tarde se ha firmado en armisticio entre las dos partes beligerantes. El plazo de duración asignado al mismo es de diez días.

UNION DE DAMAS. CONFERENCIA DE MELLA. La décima de las conferencias organizadas por la Unión de Damas Españolas que debía tener lugar el jueves pasado...

F. CASTILLA Y ARANSAY. Especialista en enfermedades del estómago, intestinos e hígado. Consulta de tres a cinco: Corredera Baja, 27.

HACED EL BIEN. Hay una obra en Madrid eminentemente caritativa, que cuenta con todas las simpatías, y es mercedera de toda protección: el Asilo de San Rafael.

UNA RECEPCION. LA CAMARA DE COMERCIO FRANCESA. Ayer tarde celebróse la recepción organizada en Madrid por la Cámara de Comercio francesa...

LONDRES. Otra vez más las sufragistas. Servicio interrumpido. Las sufragistas incendiaron esta mañana en San Leonardo una casa, perteneciente al diputado M. Arthur Ducros.

Sidra Voreterra y Cangas preferida por cuantos la conocen.

El fuego de anoche. Próximamente a las doce y media de la madrugada, los agentes de Vigilancia señores Medel, Pérez Andrés y Mosquera cuando iban por la calle de Embajadores...

Subvenciones. Se libran las siguientes: 5.000 pesetas para las Escuelas Manjón, de Granada...

Disposición interesante. De un momento a otro aparecerá en la Gaceta una importante Real orden, sobre distribución de las 179 vacantes que han jugado en la corrida de escalas del Magisterio...

Primera enseñanza. Se dispone sean publicadas en la Gaceta las relaciones de altas, bajas y alteraciones, producidas en el escalafón del Magisterio...

Institutos. Se concede la gratificación de 500 pesetas, por residencia, a los auxiliares de los Institutos de esta corte...

Escuelas normales. Son nombrados D. Pablo Bellón, profesor de Pedagogía de la Normal de las Palmas (Canarias)...

Bellas Artes. Se conceden subvenciones de 5.000 pesetas, a los autores de cuadros históricos, de Granada, y de 1.000, a la Sociedad Filarmónica de las Palmas (Canarias)...

Universidades. Sen confirmados: D. Ramón Gil, en su cargo de decano de Ciencias en la Universidad de Santiago; D. Benito A. Buñya y don Octavio Zapatero...

DE PARÍS. Periódico condenado. La redacción de "L'Univers", Las Bibliotecas Populares. París 15. Le cri du Peuple, periódico socialista del departamento de Pinarque...

Despachos en dos líneas. Audiencia imperial. SAN PETERSBURGO 15. El Emperador, en Tsarskoye, ha recibido, en audiencia, al embajador de España...

NOTAS AGRICOLAS. IMPORTANTE CONCURSO DE SUMINISTROS. La Federación Católica-agraria de la provincia de Palencia, cuyo número de asociados se acerca a 20.000...

DE COMESTIBLES Y VINOS. Las casas que deseen efectuar uno o varios festejos, deberán solicitar del presidente de la Federación (D. Antonio Monedero, Duena, Palencia) el envío del pliego de condiciones para el suministro...

DE MAQUINARIA AGRICOLA. Las casas vendedoras de máquinas, deberán remitir sus catálogos y últimos precios y condiciones de venta, al presidente de la Federación, D. Antonio Monedero, Duena, Palencia...

LONDRES. Otra vez más las sufragistas. Servicio interrumpido. Las sufragistas incendiaron esta mañana en San Leonardo una casa...

UNA RECEPCION. LA CAMARA DE COMERCIO FRANCESA. Ayer tarde celebróse la recepción organizada en Madrid por la Cámara de Comercio francesa...

LONDRES. Otra vez más las sufragistas. Servicio interrumpido. Las sufragistas incendiaron esta mañana en San Leonardo una casa...

Sidra Voreterra y Cangas preferida por cuantos la conocen.

EL FUEGO DE ANOche INSTRUCCION PUBLICA

Próximamente a las doce y media de la madrugada, los agentes de Vigilancia señores Medel, Pérez Andrés y Mosquera cuando iban por la calle de Embajadores...

Subvenciones. Se libran las siguientes: 5.000 pesetas para las Escuelas Manjón, de Granada...

Disposición interesante. De un momento a otro aparecerá en la Gaceta una importante Real orden, sobre distribución de las 179 vacantes que han jugado en la corrida de escalas del Magisterio...

Primera enseñanza. Se dispone sean publicadas en la Gaceta las relaciones de altas, bajas y alteraciones, producidas en el escalafón del Magisterio...

Institutos. Se concede la gratificación de 500 pesetas, por residencia, a los auxiliares de los Institutos de esta corte...

Escuelas normales. Son nombrados D. Pablo Bellón, profesor de Pedagogía de la Normal de las Palmas (Canarias)...

Bellas Artes. Se conceden subvenciones de 5.000 pesetas, a los autores de cuadros históricos, de Granada, y de 1.000, a la Sociedad Filarmónica de las Palmas (Canarias)...

Universidades. Sen confirmados: D. Ramón Gil, en su cargo de decano de Ciencias en la Universidad de Santiago; D. Benito A. Buñya y don Octavio Zapatero...

DE PARÍS. Periódico condenado. La redacción de "L'Univers", Las Bibliotecas Populares. París 15. Le cri du Peuple, periódico socialista del departamento de Pinarque...

Despachos en dos líneas. Audiencia imperial. SAN PETERSBURGO 15. El Emperador, en Tsarskoye, ha recibido, en audiencia, al embajador de España...

NOTAS AGRICOLAS. IMPORTANTE CONCURSO DE SUMINISTROS. La Federación Católica-agraria de la provincia de Palencia, cuyo número de asociados se acerca a 20.000...

DE COMESTIBLES Y VINOS. Las casas que deseen efectuar uno o varios festejos, deberán solicitar del presidente de la Federación (D. Antonio Monedero, Duena, Palencia) el envío del pliego de condiciones para el suministro...

DE MAQUINARIA AGRICOLA. Las casas vendedoras de máquinas, deberán remitir sus catálogos y últimos precios y condiciones de venta, al presidente de la Federación, D. Antonio Monedero, Duena, Palencia...

LONDRES. Otra vez más las sufragistas. Servicio interrumpido. Las sufragistas incendiaron esta mañana en San Leonardo una casa...

UNA RECEPCION. LA CAMARA DE COMERCIO FRANCESA. Ayer tarde celebróse la recepción organizada en Madrid por la Cámara de Comercio francesa...

LONDRES. Otra vez más las sufragistas. Servicio interrumpido. Las sufragistas incendiaron esta mañana en San Leonardo una casa...

Sidra Voreterra y Cangas preferida por cuantos la conocen.

Serie B. Bola núm. 7.147, títulos 71.461 a 70; 7.870, 78.901 a 100; 8.381, 83.801 a 10; 8.727, 87.261 a 70; 8.850, 88.491 a 100.

Serie C. Bola núm. 7.148, títulos 71.471 a 80. Serie D. Bola núm. 14.840, título 14.840; 15.115, 15.115; 15.447, 15.447; 15.709, 15.709; 15.964, 15.964; 16.147, 16.147; 16.603, 16.603; 16.850, 16.850; 17.148, 17.148; 17.419, 17.419.

Serie E. Bola núm. 4.200, título 4.200; 4.453, 4.453; 4.753, 4.753; 4.997, 4.997. EMISION DE 1906. Serie A. Bola núm. 26.284, títulos 26.284 a 40; 26.490, 26.491 a 900; 26.853, 26.854 a 30; 26.883, 26.884 a 30; 26.946, 26.947 a 60; 27.376, 27.376 a 60; 28.268, 28.269 a 70; 28.525, 28.526 a 50; 29.381, 29.382 a 60; 30.119, 30.120 a 90; 30.316, 30.317 a 60.

Serie B. Bola núm. 9.428, títulos 9.427 a 80; 9.495, 9.496 a 50; 9.686, 9.687 a 60; 10.340, 10.341 a 300. Serie C. Bola núm. 74.229, título 74.229; 74.269, 74.270; 74.805, 74.806; 74.917, 74.918; 75.115, 75.116; 75.549, 75.550; 76.885, 76.886; 77.632, 77.633; 77.999, 77.999; 78.558, 78.559; 78.826, 78.827; 79.335, 79.336.

Serie D. Bola núm. 7.633, título 7.633; 18.072, 18.073; 18.719, 18.720; 19.184, 19.185. Serie E. Bola núm. 14.752, título 14.752; 14.935, 14.936; 14.964, 14.965. Serie F. Bola núm. 5.519, título 5.519. Madrid, 15 de Abril de 1913.—V. B. P. subgobernador, Belda.—P. El secretario, O. Blanco-Reco.

DE MARINA. Naufragio de un vapor pesquero. El comandante de Marina de Gijón telegrafía dando cuenta de haberse perdido a la entrada del puerto de Cangas, el vapor pesquero Virgen del Puerto, núm. 3, sin que hayan ocurrido, afortunadamente, desgracias personales.

Movimiento de buques. Han salido: de Ayamonte, el Vasco Núñez de Balboa; de Melilla, el Lauria; de Ferrol, con rumbo a Villagarcía, el Hernán Cortés. El buque de la Carraca, entró el Almirante Lobo; en Cartagena, el Princesa de Asturias, y en Melilla, el Recalde.

EL CRITERIO. En la marca de SIENA CHAMPANE que más se vende en España y en el extranjero.

Cotizaciones de Bolsas. 15 DE ABRIL DE 1913. BOLSA DE MADRID. Fondos públicos.—Interior 4 0/0 ct. 82,75 82,80; 82,75 82,85; 82,90 83,00; 83,50 83,55; 83,60 83,65; 83,70 83,75; 83,80 83,85; 83,90 83,95; 84,00 84,05; 84,10 84,15; 84,20 84,25; 84,30 84,35; 84,40 84,45; 84,50 84,55; 84,60 84,65; 84,70 84,75; 84,80 84,85; 84,90 84,95; 85,00 85,05; 85,10 85,15; 85,20 85,25; 85,30 85,35; 85,40 85,45; 85,50 85,55; 85,60 85,65; 85,70 85,75; 85,80 85,85; 85,90 85,95; 86,00 86,05; 86,10 86,15; 86,20 86,25; 86,30 86,35; 86,40 86,45; 86,50 86,55; 86,60 86,65; 86,70 86,75; 86,80 86,85; 86,90 86,95; 87,00 87,05; 87,10 87,15; 87,20 87,25; 87,30 87,35; 87,40 87,45; 87,50 87,55; 87,60 87,65; 87,70 87,75; 87,80 87,85; 87,90 87,95; 88,00 88,05; 88,10 88,15; 88,20 88,25; 88,30 88,35; 88,40 88,45; 88,50 88,55; 88,60 88,65; 88,70 88,75; 88,80 88,85; 88,90 88,95; 89,00 89,05; 89,10 89,15; 89,20 89,25; 89,30 89,35; 89,40 89,45; 89,50 89,55; 89,60 89,65; 89,70 89,75; 89,80 89,85; 89,90 89,95; 90,00 90,05; 90,10 90,15; 90,20 90,25; 90,30 90,35; 90,40 90,45; 90,50 90,55; 90,60 90,65; 90,70 90,75; 90,80 90,85; 90,90 90,95; 91,00 91,05; 91,10 91,15; 91,20 91,25; 91,30 91,35; 91,40 91,45; 91,50 91,55; 91,60 91,65; 91,70 91,75; 91,80 91,85; 91,90 91,95; 92,00 92,05; 92,10 92,15; 92,20 92,25; 92,30 92,35; 92,40 92,45; 92,50 92,55; 92,60 92,65; 92,70 92,75; 92,80 92,85; 92,90 92,95; 93,00 93,05; 93,10 93,15; 93,20 93,25; 93,30 93,35; 93,40 93,45; 93,50 93,55; 93,60 93,65; 93,70 93,75; 93,80 93,85; 93,90 93,95; 94,00 94,05; 94,10 94,15; 94,20 94,25; 94,30 94,35; 94,40 94,45; 94,50 94,55; 94,60 94,65; 94,70 94,75; 94,80 94,85; 94,90 94,95; 95,00 95,05; 95,10 95,15; 95,20 95,25; 95,30 95,35; 95,40 95,45; 95,50 95,55; 95,60 95,65; 95,70 95,75; 95,80 95,85; 95,90 95,95; 96,00 96,05; 96,10 96,15; 96,20 96,25; 96,30 96,35; 96,40 96,45; 96,50 96,55; 96,60 96,65; 96,70 96,75; 96,80 96,85; 96,90 96,95; 97,00 97,05; 97,10 97,15; 97,20 97,25; 97,30 97,35; 97,40 97,45; 97,50 97,55; 97,60 97,65; 97,70 97,75; 97,80 97,85; 97,90 97,95; 98,00 98,05; 98,10 98,15; 98,20 98,25; 98,30 98,35; 98,40 98,45; 98,50 98,55; 98,60 98,65; 98,70 98,75; 98,80 98,85; 98,90 98,95; 99,00 99,05; 99,10 99,15; 99,20 99,25; 99,30 99,35; 99,40 99,45; 99,50 99,55; 99,60 99,65; 99,70 99,75; 99,80 99,85; 99,90 99,95; 100,00 100,05; 100,10 100,15; 100,20 100,25; 100,30 100,35; 100,40 100,45; 100,50 100,55; 100,60 100,65; 100,70 100,75; 100,80 100,85; 100,90 100,95; 101,00 101,05; 101,10 101,15; 101,20 101,25; 101,30 101,35; 101,40 101,45; 101,50 101,55; 101,60 101,65; 101,70 101,75; 101,80 101,85; 101,90 101,95; 102,00 102,05; 102,10 102,15; 102,20 102,25; 102,30 102,35; 102,40 102,45; 102,50 102,55; 102,60 102,65; 102,70 102,75; 102,80 102,85; 102,90 102,95; 103,00 103,05; 103,10 103,15; 103,20 103,25; 103,30 103,35; 103,40 103,45; 103,50 103,55; 103,60 103,65; 103,70 103,75; 103,80 103,85; 103,90 103,95; 104,00 104,05; 104,10 104,15; 104,20 104,25; 104,30 104,35; 104,40 104,45; 104,50 104,55; 104,60 104,65; 104,70 104,75; 104,80 104,85; 104,90 104,95; 105,00 105,05; 105,10 105,15; 105,20 105,25; 105,30 105,35; 105,40 105,45; 105,50 105,55; 105,60 105,65; 105,70 105,75; 105,80 105,85; 105,90 105,95; 106,00 106,05; 106,10 106,15; 106,20 106,25; 106,30 106,35; 106,40 106,45; 106,50 106,55; 106,60 106,65; 106,70 106,75; 106,80 106,85; 106,90 106,95; 107,00 107,05; 107,10 107,15; 107,20 107,25; 107,30 107,35; 107,40 107,45; 107,50 107,55; 107,60 107,65; 107,70 107,75; 107,80 107,85; 107,90 107,95; 108,00 108,05; 108,10 108,15; 108,20 108,25; 108,30 108,35; 108,40 108,45; 108,50 108,55; 108,60 108,65; 108,70 108,75; 108,80 108,85; 108,90 108,95; 109,00 109,05; 109,10 109,15; 109,20 109,25; 109,30 109,35; 109,40 109,45; 109,50 109,55; 109,60 109,65; 109,70 109,75; 109,80 109,85; 109,90 109,95; 110,00 110,05; 110,10 110,15; 110,20 110,25; 110,30 110,35; 110,40 110,45; 110,50 110,55; 110,60 110,65; 110,70 110,75; 110,80 110,85; 110,90 110,95; 111,00 111,05; 111,10 111,15; 111,20 111,25; 111,30 111,35; 111,40 111,45; 111,50 111,55; 111,60 111,65; 111,70 111,75; 111,80 111,85; 111,90 111,95; 112,00 112,05; 112,10 112,15; 112,20 112,25; 112,30 112,35; 112,40 112,45; 112,50 112,55; 112,60 112,65; 112,70 112,75; 112,80 112,85; 112,90 112,95; 113,00 113,05; 113,10 113,15; 113,20 113,25; 113,30 113,35; 113,40 113,45; 113,50 113,55; 113,60 113,65; 113,70 113,75; 113,80 113,85; 113,90 113,95; 114,00 114,05; 114,10 114,15; 114,20 114,25; 114,30 114,35; 114,40 114,45; 114,50 114,55; 114,60 114,65; 114,70 114,75; 114,80 114,85; 114,90 114,95; 115,00 115,05; 115,10 115,15; 115,20 115,25; 115,30 115,35; 115,40 115,45; 115,50 115,55; 115,60 115,65; 115,70 115,75; 115,80 115,85; 115,90 115,95; 116,00 116,05; 116,10 116,15; 116,20 116,25; 116,30 116,35; 116,40 116,45; 116,50 116,55; 116,60 116,65; 116,70 116,75; 116,80 116,85; 116,90 116,95; 117,00 117,05; 117,10 117,15; 117,20 117,25; 117,30 117,35; 117,40 117,45; 117,50 117,55; 117,60 117,65; 117,70 117,75; 117,80 117,85; 117,90 117,95; 118,00 118,05; 118,10 118,15; 118,20 118,25; 118,30 118,35; 118,40 118,45; 118,50 118,55; 118,60 118,65; 118,70 118,75; 118,80 118,85; 118,90 118,95; 119,00 119,05; 119,10 119,15; 119,20 119,25; 119,30 119,35; 119,40 119,45; 119,50 119,55; 119,60 119,65; 119,70 119,75; 119,80 119,85; 119,90 119,95; 120,00 120,05; 120,10 120,15; 120,20 120,25; 120,30 120,35; 120,40 120,45; 120,50 120,55; 120,60 120,65; 120,70 120,75; 120,80 120,85; 120,90 120,95; 121,00 121,05; 121,10 121,15; 121,20 121,25; 121,30 121,35; 121,40 121,45; 121,50 121,55; 121,60 121,65; 121,70 121,75; 121,80 121,85; 121,90 121,95; 122,00 122,05; 122,10 122,15; 122,20 122,25; 122,30 122,35; 122,40 122,45; 122,50 122,55; 122,60 122,65; 122,70 122,75; 122,80 122,85; 122,90 122,95; 123,00 123,05; 123,10 123,15; 123,20 123,25; 123,30 123,35; 123,40 123,45; 123,50 123,55; 123,60 123,65; 123,70 123,75; 123,80 123,85; 123,90 123,95; 124,00 124,05; 124,10 124,15; 124,20 124,25; 124,30 124,35; 124,40 124,45; 124,50 124,55; 124,60 124,65; 124,70 124,75; 124,80 124,85; 124,90 124,95; 125,00 125,05; 125,10 125,15; 125,20 125,25; 125,30 125,35; 125,40 125,45; 125,50 125,55; 125,60 125,65; 125,70 125,75; 125,80 125,85; 125,90 125,95; 126,00 126,05; 126,10 126,15; 126,20 126,25; 126,30 126,35; 126,40 126,45; 126,50 126,55; 126,60 126,65; 126,70 126,75; 126,80 126,85; 126,90 126,95; 127,00 127,05; 127,10 127,15; 127,20 127,25; 127,30 127,35; 127,40 127,45; 127,50 127,55; 127,60 127,65; 127,70 127,75; 127,80 127,85; 127,90 127,95; 128,00 128,05; 128,10 128,15; 128,20 128,25; 128,30 128,35; 128,40 128,45; 128,50 128,55; 128,60 128,65; 128,70 128,75; 128,80 128,85; 128,90 128,95; 129,00 129,05; 129,10 129,15; 129,20 129,25; 129,30 129,35; 129,40 129,45; 129,50 129,55; 129,60 129,65; 129,70 129,75; 129,80 129,85; 129,90 129,95; 130,00 130,05; 130,10 130,15; 130,20 130,25; 130,30 130,35; 130,40 130,45; 130,50 130,55; 130,60 130,65; 130,70 130,75; 130,80 130,85; 130,90 130,95; 131,00 131,05; 131,10 131,15; 131,20 131,25; 131,30 131,35; 131,40 131,45; 131,50 131,55; 131,60 131,65; 131,70 131,75; 131,80 131,85; 131,90 131,95; 132,00 132,05; 132,10 132,15; 132,20 132,25; 132,30 132,35; 132,40 132,45; 132,50 132,55; 132,6

Religiosas

Santos y cultos de hoy. Miércoles. Santos Calixto, Cayo, Crescencio y Lamberto...

Se expone el Santísimo Sacramento; a continuación se dirá la estación, santo rosario, sermón, bendición y gozos a la Santa. La Archidiócesis de la Santa Par...

TERCER ANIVERSARIO LA SEÑORITA DOÑA VALENTINA DE AGUILERA Y AGUILERA CONDESA DE FUENRUBIA FALLECIÓ EL 17 DE ABRIL DE 1910...

EL GLOBULO ROJO El infantilismo, anemia, debilidad general, raquitismo y cuantas enfermedades procedan de sangre viciada, se curan con este poderoso tónico reconstituyente a base de hierro. Antinervioso Howard...

Gran Relojería de París FUCNCARRAL, 59, MADRID. Llamamos la atención sobre este nuevo reloj, que seguramente será apreciado por todos los que sus ocupaciones les exige...

Juan Carrara é Hijos CALLE REAL, GIBRALTAR Agencia de vapores trasatlánticos. Vapores para las Américas. SALIDAS DURANTE EL MES DE ABRIL, 1913 (SALVO MODIFICACION)...

TESORO DEL ESTÓMAGO TONICO-DIGESTIVO Y ANTIGASTRÁLGICO. Cura más pronto y mejor que ningún otro remedio todas las enfermedades del estómago e intestinos. Fotografía de Compañía...

Omnibus a las estaciones. Por usservicio para una sola familia y un solo domicilio hasta seis personas y 100 kilogramos de equipaje... ACCIÓN SOCIAL CATÓLICA...

PAPELERIA ALEMANA GUILLERMO KOEHLER. Surtido en cajas papel fantasía, lacres en colores y demás artículos de novedad. FABRICA Y ALMACENES DE BRONCE...

ANUNCIOS BREVES Y ECONÓMICOS. Dentro de esta Sección publicaremos anuncios cuya extensión no sea superior a 30 palabras. Su precio es el de 5 céntimos palabra...

"CURRO VARGAS" ACABA DE PUBLICAR UN LIBRO: "DISEÑOS IMPRESIONISTAS" LEÁLO USTED Precio, 2,50.—Kiosco de EL DEBATE...

VELAS DE CERA CHOCOLATES QUINTIN RUIZ DE GAONA VITORIA. Venta en Madrid: SATURNINA GARCIA San Bernardino, 18 (Confitería). Ornamentos de iglesia...

Servicios de la Compañía Trasatlántica. Línea de Buenos Aires. Servicio mensual saliendo de Barcelona el 3, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7 directamente para Santa Cruz de Tenerife...

VENTAS. PIANOLAS y Angelus. Al Todo de Ocasión. Fuenccarral, 45. FOTOGRAFIA toda clase de aparatos objetivos sueltos. Al Todo de Ocasión. Fuenccarral, 45. MAQUINAS escribir Underwood...

ENFERMOS DEL ESTÓMAGO. INAPETENCIA, PESADEZ Y DIFICULTAD DE DIGESTIÓN, ACIDEZ, DESARREGLOS INTESTINALES, ANOREXIA, ACIDIA, DOLOR DE LA CABEZA, FLATULENCIA, ÚLCERA GÁSTRICA... EL CLAVILEÑO...

La Central Anunciadora. Agencia general de publicidad. PROPIETARIO: Sebastián Borreguero Sacristán. Esquelas, anuncios en general...